



Nyamanga  
Cameroun



Madame Tournemine



**LETTRE AD NO 178**  
**LE 2 NOVEMBRE 2024**

**Sommaire**

- 1 Actualité
- 2 Conteneurs
- 3 Sections et aides financ.
- 4 Forage puits Nyamanga
- 5 Porcherie Poulailler Abong Mbang
- 6-7 Témoignages correspondants
- 8 Historique section Orsay



Cantine  
Port de Paix



Carice Haïti



Rassemblement  
Île de la Tortue

Le 28 septembre dernier, nous avons fêté le cinquantième anniversaire de la création de notre Association Appel Détresse. Ca a été une belle fête agrémentée de témoignages et d'un concert où les participants ont accompagné gestuellement et joyeusement les chants et la musique congolaise qui nous étaient interprétés.

Le souvenir de Madame Tournemine a bien sûr été évoqué avec une certaine émotion lorsque trois de ses enfants sont venus nous dire l'intensité de son engagement dans lequel ils ont été enrôlés puisqu'Appel Détresse faisait partie de leur vie de famille. C'est elle qui a fondé l'association, qui l'a animée et dirigée de main de maître pendant 25 ans. Elle avait des convictions fortes qu'elle savait faire partager. Elle avait un caractère bien trempé et une volonté qui savait franchir les obstacles. Elle donnait beaucoup de son temps et de son énergie pour aller rendre visite dans les pays aidés, organiser de multiples assemblées générales annuelles dans diverses régions de France, rencontrer les sections et animer des conférences. Elle avait un charisme qui mobilisait les foules et des idées pour diversifier les actions. Le résultat a été une association avec quelques milliers d'adhérents répartis dans plusieurs dizaines de sections. Les structures aidées concernaient 65 sites éparpillés dans 14 pays.

Tout aurait pu s'arrêter avec son départ intervenu en 1999-2000. D'autres ont pris le relais puisque, 25 ans après son retrait, l'association continue de fonctionner. Des fidèles de la première ou de la deuxième heure ont maintenu leur participation, parfois jusqu'à leur décès, mais évidemment, avec le temps qui passe, les bénévoles collaborateurs de la fondatrice se font plus rares. Au fil des décennies, les aides se sont concentrées sur quelques pays d'Afrique et sur Haïti en raison peut-être d'une plus grande proximité géographique et du partage de la langue française. L'Asie, Vanuatu, l'Amazonie ont été progressivement sorties du champ d'intervention de l'association. De nombreux acquis des 25 premières années sont restés en vigueur : l'envoi des conteneurs avec de la nourriture, la fabrication de la panure, la confection des couvertures en laine, et même des aides financières récurrentes qui ont été maintenues en l'état. L'intensité n'est sans doute plus la même mais l'esprit d'Appel Détresse demeure.

En dernière page de cette lettre, vous trouverez le témoignage de Josette Brousse qui nous retrace, sur une page, la longue histoire de la section d'Orsay, depuis sa création en 1982. Nous invitons chaque section à faire le même exercice. Cet anniversaire des 50 ans sera donc l'occasion de nous remettre en mémoire le périple des équipes qui se sont succédées sur chacun des sites et qui ont alimenté, par leur engagement et leur implication, l'existence et la vie de l'association. Nous publierons toutes ces histoires.

## • Les conteneurs

**Les quatre conteneurs prévus pour l'année 2024 ont été chargés.** Deux sont arrivés à destination : celui pour le Togo chargé le 20 Février et celui pour Madagascar chargé le 18 Juin.

**Deux chargements sont intervenus au second semestre :** un conteneur de 32 m<sup>3</sup> à Nice le 24 septembre et un conteneur de 32 m<sup>3</sup> à Nantes le 8 Octobre. Le tonnage du conteneur de Nice était de 4,57 tonnes, celui de Nantes était de 8,107 tonnes. Dans ces 12,6 tonnes, nos bénéficiaires trouveront 6,25 tonnes de nourriture dont 4,155 T de panure (Merci Guingamp et Brest), 1,358 T de lait (Merci Lactalis) et 0,7 T de produits autres (merci pour les collectes alimentaires). De gros équipements sont intégrés dans ces deux conteneurs : des lits médicalisés (au moins 4), un photocopieur, du mobilier, des matelas, du matériel pour un atelier cuisine... Les arrivées à Madagascar devraient intervenir courant Décembre.

## • Quelques appréciations des conteneurs du premier semestre 2024

• **Aneho, Togo, Sœur Victorine :** Ce qui a plu « vivres, lampadaire, savons, gel douche mais aussi table, ordinateurs, matériels de jardin, matelas, machine à coudre, vêtements adultes et enfants. » Appréciation générale : « Nous avons apprécié tout ce que nous avons reçu et nous souhaitons avoir plus »

- **Ambatofotsy, Madagascar, Sœur Noëlline :** Ce qui a plu « matériels de pansements , gants, SHA, bandes, lait, pain brouillé, vêtement d'hiver femme et homme chauds ,vêtement bébé et chauds et légers, vêtement ados chauds et légers, divers layettes hiver et été, chaussures enfants, ados, hommes et femmes, sacs à dos sport, hygiène locaux et corps, couches bébé et linge ». Appréciation générale : «Nous vous exprimons notre vive reconnaissance pour votre aide car nous avons plus que nous avons demandé pour nous soutenir dans notre mission. Merci infiniment car nous sommes très satisfaits et nous apprécions profondément vos aides, quelles que soient leurs formes. »

• **Tsaramasay, Madagascar, Sœur Viviane :** Ce qui a plu : « La nourriture : lait ; légumes, livres scolaires, fournitures scolaires pour nos enfants à l'Alphabétisation ainsi que pour celles qui sont à la Promotion Féminine ; articles d'hygiène : savon, dentifrice, brosse à dent, lait, panure, sardine, farine. Soins médicaux comme gants, compresses, bandes pour bébé, hygiène dentaire, fauteuil dentaire. Machine à coudre, machine pédale, table mobile enseignante, ballons, lit et matelas pour une personne, vêtements chauds et légers. » Appréciation générale : « Nous sommes très reconnaissantes, satisfaites et nous apprécions les choses que vous envoyez, en général. Nos bénéficiaires sont contents et heureux de ce qu'on leur partage surtout la nourriture et les vêtements, les matériels de soin sont très appréciés par nos travailleurs sauf les choses qui dépassent les dates limites ; mille mercis pour tous nos donateurs et l'équipe de préparation : pour leur dévouement ; leur énergie ; leur temps sans limite...Nous aimerions continuer le dépotage soit toujours au Centre d'Energie ou à Tsaramasay durant le week-end ou hors période scolaire: il y a de l'espace . Le site Asomandrakiza utilisé en septembre est situé plus loin et le déplacement est très cher pour arriver à Tsaramasay : Merci pour votre disponibilité et pour votre aide. Bonne mission à tous ! »

• **Antsirabé, Madagascar, Sœur Jeanne :** Ce qui a plu : «Tous les produits alimentaires comme l'huile, sucre, boîte de conserve, le lait ..., les vêtements et les lingeries, les fournitures scolaires ainsi que les matériels de formation professionnelle et le lit pour l'infirmerie au quartier des femmes. NB : les matériels pour la menuiserie et l'infirmerie ne sont pas un besoin permanent, mais nous vous le signalerons en cas de besoin. » Appréciation générale : «Au nom de tous les bénéficiaires de la Prisons d'Antsirabe et de mes collègues religieuses, je tiens à vous remercier pour les différents dons que nous venons de recevoir récemment. Tous ceux que nous avons reçu sont très intéressants et ça nous convient .Un grand merci pour votre générosité et de votre précieuse collaboration. »



## Les sections

C'est un rendez-vous annuel depuis de nombreuses années, **la section d'Orsay** participe en Novembre à une manifestation de mobilisation solidaire. Elle lance l'invitation suivante :

Journées de Solidarité Appel-Détresse Orsay les 16 et 17 novembre 2024

Marché solidaire (vente d'artisanat, brocante, livres, pâtisseries maison) et salon de thé ouverts de 11h à 18h dans les salons de La Bouvêche.

Le montant des ventes servira au financement des projets que la section Appel Détresse d'Orsay s'est engagée à soutenir.

Venez nombreux faire vos achats de Noël !

Le même jour, 16 Novembre, **la section du Vignoble nantais** organise son repas solidaire bisannuel à Gorges. Lors du précédent repas, nous avons été épatés par une magnifique participation de 240 personnes. Nous lui souhaitons la même réussite.

**La section Appel Détresse Haïti**, créée cette année, poursuit son petit bonhomme de chemin. Un troisième appel aux dons vient d'être adressé pour accroître la mobilisation au profit de trois écoles à Port de Paix et à l'Île de la Tortue. Une aide de 5.000 € a pu être apportée au premier semestre, il reste à faire mieux, si on le peut, au second semestre car les familles ont besoin de notre aide pour envoyer leurs enfants à l'école.

**La section de Mouchamps** était particulièrement satisfaite de sa participation en Juillet à la fête locale. Les ventes ont bien marché avec une collecte de 1200€ (le double de l'année précédente) grâce aux fabrications des couturières ainsi que du millet. Le prochain rendez-vous est le marché de Noël en décembre.

Du 21 au 23 Novembre, Appel Détresse aura **un stand au Forum des séniors** (à la Beaujoire à Nantes). Les trois sections de Nantes, Mouchamps et du Vignoble Nantais s'associent pour participer à cette manifestation.

## Nos aides financières

Nos aides financières sont majoritairement (en nombre et en montant) **des aides au fonctionnement** de cantines, dispensaires, écoles et centres d'accueil. Toutes les aides promises ont été versées, dont le quatrième virement trimestriel pour Madagascar en octobre.

**Les aides au développement** : notre programme d'activités et de financements 2024 comporte quatre projets qui ont tous été financés soit en Février, soit en Mai :

- Le projet principal est **le forage d'un puits dans la région de Nyamanga** au Cameroun. Le projet a été réalisé, le puits a été foré et l'eau coule dans les robinets. Vous trouverez en page suivante le bilan et les photos qui en témoignent.
- A La Madeleine, près de Port-au-Prince, nous avons contribué à **la création d'un atelier de savonnerie**. La réalisation du projet est OK. Il a d'ailleurs été présenté dans la lettre Appel Détresse diffusée en Juin dernier.
- **Rénovation des locaux de la dentisterie à Tsaramasay** à hauteur de 360 €. Il a fallu faire face à une difficulté imprévue. Le fauteuil dentaire envoyé dans le conteneur réceptionné en septembre n'est pas opérationnel, faute de pièces défectueuses introuvables sur place. Notre petite aide a finalement servi à réparer l'ancien fauteuil dont disposait antérieurement le centre.
- **Construction d'un poulailler et d'une porcherie à Abong Mbang** au Cameroun. Le projet est également réalisé. Vous pourrez voir cochons et poulets dans la suite de cette lettre.

En cette année 2024, du côté des dépenses, la seule surprise – contrariante- qui apparaît est le renchérissement des coûts constaté lors du déchargement du conteneur en Septembre à Madagascar. Nous espérons que la hausse substantielle observée sur le conteneur de 40 pieds ne se retrouvera pas sur les deux autres conteneurs qui pèrègrinent actuellement sur les mers du globe.

Nous sommes en phase de consultation de nos correspondants d'Outre Mer pour actualiser notre connaissance de leurs besoins tant pour le remplissage des conteneurs que pour les financements de nos aides au fonctionnement et de nos aides au développement. Nous préparons ainsi 2025.

# Principal projet 2024

## Le forage d'un puits à Nyamanga au Cameroun

### ***Sœur Isemithé nous dit les bienfaits de notre projet pour la population de Nyamanga***

« Nous venons par la présente, vous exprimer au nom des populations de Nyamanga notre gratitude pour le don inestimable du forage (l'eau).

En effet, dans un contexte où l'eau s'est souvent raréfié et où il fallait attendre la saison des pluies ou parcourir des distances considérables avec des routes régulièrement impraticables pour trouver un peu d'eau, notre sentiment est aujourd'hui indescriptible.

De fait, depuis que notre demande a retenu votre attention et que votre générosité a conduit à cette action magnanime, les populations de Nyamanga sont toutes heureuses d'avoir une eau de bonne qualité et sans beaucoup d'efforts comme autrefois durant toutes ces années passées. C'est l'occasion pour nous au nom de tous, de vous renouveler nos remerciements les plus sincères. Puisse de telles actions être multipliées afin de contribuer d'avantage à l'amélioration des conditions de vie de ceux et celles qui continuent d'être dans le besoin. »



## Un projet financé en 2024 : création d'une porcherie et d'un poulailler à Abong Mbang au Cameroun

Sœur Susie nous écrit : « Je tiens à m'excuser pour mon manque de prompt réaction a votre demande à cause de multiples petites difficultés qui tendent a se résoudre progressivement. Notre projet « poulailler et porcherie » cependant n'a pas été sans effet. Les porcs bien logés ont déjà mis bas ;

Les poulets de chair sont déjà en vente. Le poulailler est assez grand mais pour l'instant la quantité d'élevage est faible .Il faut ajouter que la clientèle va en grandissant .

Je vous remercie et par vous toute l'équipe de l'AD pour le précieux soutien que vous nous portez en ce temps difficile que nous traversons ou nous devons trouver des moyens pour une auto prise en charge efficace pour l'avenir de la mission.

Je vous redis toute ma gratitude ».



### Réalisation de la construction de la porcherie et du poulailler

Porcherie

4 compartiments

Poulailler

2 compartiments

Capacité :250/salle



Porcherie  
Vue extérieure



itel  
SHOT ON A35



Poulailler  
vue extérieure



Porcherie  
Vue intérieure



Le porc géniteur,  
détaché de la mère  
qui allaite ses petits



La truie  
et ses porcelets

itel  
SHOT ON A35

# Témoignages de nos correspondants



**Sœur Yolaine, une ancienne correspondante à Madagascar s'associe à nous pour fêter le cinquantenaire d'Appel Détresse**

« J'ai lu avec grand intérêt le compte-rendu de votre assemblée générale. Je suis heureuse d'entendre parler de Madame Thérèse Tournemine que j'ai bien connue à Madagascar. Je suis allée en France pour la célébration du 25e anniversaire. Je vous félicite d'une façon particulière. Madame la Fondatrice doit danser avec vous autres réunis pour le 50e anniversaire. Mille mercis pour ce que vous faites pour les pauvres. Vous continuez vraiment son œuvre d'amour. »  
S. Yolaine Lavoie, m.i.c.

## **Le Père Wilson Exantus André, à Carice, Haïti**

« Je suis le Père Wilson Exantus André. Curé de la Paroisse Sainte Hélène à Carice et responsable du CTBV( Centre Timoun Byenvini). En ma qualité de responsable, je n'ai pas assez de mots au nom de la communauté Caricienne, au nom de parents des enfants du CTBV pour exprimer ma vive gratitude envers Appel Détresse pour sa contribution remarquable dans l'éducation des enfants démunis et vulnérables en Haïti, plus particulièrement à Carice. Sans vous, nous ne savons ce que nous allons faire pour les enfants où leurs parents se trouvent dans l'impossibilité totale pour payer leurs écolages et la situation de misérabilité s'aggrave chaque jour davantage. Je tiens à vous remercier de tout cœur pour votre soutien financier depuis tantôt des dizaines d'années. Nous sommes très reconnaissants envers vous. L'année 2023- 2024 a terminé en beauté grâce à vous et nous avons commencé lundi dernier l'année 2024-2025. Nous comptons encore sur votre support financier pour cette année scolaire. »  
Père Wilson Exantus André,

## Extraits lettre de la section Appel Détresse Haïti

### **Le témoignage de Thomas Penin...**

...suite à l'opération bol de riz au collège Saint Jean-Baptiste de la Salle à Laval. Cette collecte a très bien marché avec un résultat proche de 1.500 €.

« Arrivé depuis 4 ans dans l'établissement en tant que Conseiller Principal d'Education au sein de l'ensemble scolaire Saint-Jean Baptiste de La Salle, j'ai très rapidement été sensibilisé à la situation des Haïtiens.

J'ai depuis deux ans pris la relève de Madame Hameau qui s'occupait de la sensibilisation auprès des élèves de l'établissement depuis de nombreuses années. C'est avec un grand honneur que j'ai accepté de prendre le relais de Thérèse pour poursuivre ce combat à vos côtés.

Les élèves et les familles sont chaque année de plus en plus nombreux à participer à l'action Bol de Riz.

Celle-ci permet à chacun de s'ouvrir au monde qui nous entoure et de participer au bien être d'enfants qui n'ont pas la même chance qu'eux.

Cette valeur faisant partie intégrale de notre projet d'établissement, c'est avec une profonde motivation que nous poursuivrons l'aventure à vos côtés.

Pour moi, cette action fraternelle est indispensable à l'éducation de nos jeunes et à la notion de solidarité dans la construction citoyenne de chacun. Fraternellement. Thomas »

## **Le témoignage du Frère Jean-Charles Israël, le 24 octobre 2024**

*« Depuis des années, Appel Détresse et Aide et Partage Haïti viennent au secours des plus nécessiteux en Haïti, particulièrement des enfants de l'Ecole Notre-Dame de Fatima à Port-de-Paix, Traditionnellement, ces subventions permettent d'octroyer des bourses d'études ou des demies-bourses aux enfants de familles en situation socio-économique précaire de notre Ecole et d'acheter des ingrédients pour la cantine. Il fut un temps également où nous recevions des conteneurs. Mais, la situation fragile de notre pays ne le permet plus car les conteneurs arrivent à Port-au-Prince, puis il faudrait les transporter par voie terrestre. Ce qui paraît complètement difficile actuellement eu égard à l'insécurité grandissante et au risque de séquestration....C'est vraiment dommage, car les conteneurs aidaient beaucoup les familles. Il faut ajouter également les matériels scolaires que nous recevions.*

*Pour l'année scolaire 2023-2024, les subventions d'Appel Détresse, avec le renfort des donateurs d'Aide et Partage Haïti, ont été pour nous un support énorme. Nous l'avons utilisé de la manière suivante : une partie pour la cantine, une partie pour les matériels scolaires et l'autre pour des bourses et demies bourses. Nous nous sentons chanceux, grâce à nos bienfaitrices et bienfaiteurs, nous avons terminé l'année scolaire, sans grands soucis. Nous existons et nous subsistons grâce à vous. Ce qui vous avez fait et accompli pour nos élèves de l'Ecole Notre-Dame de Fatima est remarquable.*

*Et voilà, une autre année scolaire qui commence. La rentrée officielle était prévue le 02 septembre mais, face à la situation actuelle du pays, le Ministère de l'Education l'a reportée au 01 octobre. Malgré tout, bon nombre de parents ne peuvent subvenir à certains besoins de leurs enfants pour cette rentrée car il faut non seulement acheter des uniformes, des livres, payer le transport. Dieu merci, dans notre établissement, les matériels scolaires comme les cahiers, stylos, crayons, instruments de géométrie sont donnés à leurs enfants, grâce à vos dons. Par la suite, 50 demies-bourses ont été attribuées aux enfants en situation socio-économique précaire. Il faut ajouter également, leur contribution à la cantine. Nous essayons de maintenir la cantine malgré la pénurie en eau. Il faut que nous payons 10 000 Gourdes soit environ 74 euros pour un camion d'eau. Ajoutons le bois et le gaz qui nous coûtent extrêmement chers.*

*Nous voulons, bien sûr, le meilleur pour notre Ecole. Nous en sommes ravis voyant que l'effectif de cette année a augmenté. Une fois encore, nous remercions énormément nos bienfaitrices et bienfaiteurs pour leur grand support à l'égard de nos élèves.»* Frère ISRAËL Jean-Charles

## **Le témoignage du Frère Roosvens Garconvil, Ecole ND des Palmistes, Île de la Tortue**

*« Ici en Haïti, dans certaines régions, la qualité de l'enseignement est insuffisante, ce qui entraîne un fort taux d'abandon et de redoublement. De plus, la complexité du contexte socioéconomique explique pourquoi un petit nombre d'élèves terminent leur primaire.*

*Cette situation est particulièrement courante dans des territoires isolés, où les individus ont des ressources financières restreintes. L'île de La Tortue en fait partie, elle est l'une des régions les plus défavorisées d'Haïti. Cette île, localisée dans le Nord-Ouest, est fortement isolée et éloignée des centres d'affaires du pays, ce qui limite son accès aux services de base (éducation, santé, transport). Dans cette zone, la plupart des établissements scolaires présentent un état déplorable et manquent d'infrastructures vitales (eau potable, sanitaire, électricité, mobilier, etc.).*

*Vu que les individus ont des ressources financières restreintes, le coût de la formation scolaire semble onéreux pour les familles, qui, dans ce secteur, vivent principalement de l'agriculture et de la pêche. Néanmoins, ce sont elles qui assument la majorité des dépenses associées à l'instruction de leurs enfants (comme les frais scolaire, la nourriture, le vêtement, les fournitures etc.)*

*Nous voulons vous remercier sincèrement pour votre généreux don en faveur de l'école Notre-Dame des Palmistes. Votre soutien est vraiment apprécié et votre contribution nous aidera à atteindre nos objectifs et à faire une réelle différence dans notre communauté. Nous sommes vraiment reconnaissants pour votre générosité et votre soutien continu. Nous espérons que vous continuerez à être un partenaire précieux dans nos efforts futurs.*

*Grâce à vos dons, nous sommes en mesure d'organiser des activités extrascolaires et donner à manger et à boire aux enfants, surtout pendant ces moments.*

*Pour votre générosité, les élèves vous expriment une profonde gratitude. »*

*Roosvens Garconvil, fsc le 27 octobre 2024*

# Histoire de la section d'Orsay

La section d'Orsay a été créée à la suite d'une conférence faite par Mme Tournemine au Cours Secondaire d'Orsay (collège privé) en 1982 dans le cadre des réunions de réflexion proposées aux élèves.

Marie-France, bénévole de la première heure, raconte : « le réfectoire était rempli d'élèves et de leurs animateurs ; Mme Tournemine nous a raconté les péripéties de ses voyages à Haïti, Madagascar et les pays d'Asie du Sud-Est, et cela a fait une forte impression.

C'est sur la proposition de Mme Tournemine que la section d'Orsay a vu le jour à ce moment-là, grâce aux volontés conjuguées de Mado Gratacap alors secrétaire du Cours et de Madame Autin, chef d'établissement. »

De fait, la section d'Orsay à ses débuts a été très liée au Cours Autin et les sous-sols du collège ont longtemps retenti des activités Appel Détresse auxquelles étaient fréquemment associés des parents d'élèves et des grands jeunes pour faire des colis. Marie-France dit encore : « il y a eu aussi une ou deux fois une activité assemblage de carrés de laine par des enfants de 6<sup>ème</sup> et 5<sup>ème</sup> ; Oh là là, certains n'avaient jamais tenu une aiguille !... »

« Tout était à inventer au niveau des activités et pour récolter des fonds -poursuit Marie-France. Au début cela a commencé simplement par des jeux organisés pour les élèves de primaire lors de la fête de l'école et par la vente de crêpes ; Mme Tournemine avait envoyé de l'artisanat fait à Madagascar et Mado avait donc installé un stand de vente de ces objets .

Deux élèves de CM2 de l'époque ont même organisé une vente d'objets au profit d'AD et m'ont fièrement ramené la centaine de francs qu'elles avaient récoltés. »

Je pourrais vous parler ici d'André Petit qui sillonnait jusqu'à il y a peu de temps tout Paris pour récupérer dans les hôtels des savons, des shampoings, des draps...et qui a servi à maintes reprises de chauffeur à Madame Tournemine quand elle rentrait de voyage, chargée de mille et un paquets ; je pourrais vous parler de Marie-Claude Fontaine et son mari qui organisaient les convois de voitures pour transporter les colis à Orly ; de Jacqueline N'Guyen qui récupérait méthodiquement des cartons, des plastiques dans toute la zone industrielle pour l'emballage des paquets ; de Germaine Aubry qui est une industrie à elle toute seule, qui a trois appareils en batterie dans sa cuisine pour broyer le pain, qui tricote sans faiblir des carrés de laine à longueur d'année, de Nicole Orfila qui a fait jusqu'à cette année des couches et des couches pour les bébés de là-bas, de Madeleine Pascal, de Michelle Durovray ...et de toutes les personnes à qui ils ont donné l'envie de donner de leur temps et de leur énergie pour aider les plus démunis.

Peu à peu les choses se sont étoffées, les garages et les sous-sols de certains bénévoles se sont transformés en annexes Appel Détresse pour le tri, le dépôt de livres, si bien qu'il a fallu trouver un local plus grand pour travailler.

Marie-Paule Leclerc, une de nos bénévoles, élue en 1995 au conseil municipal, sensibilisa avec d'autres la Municipalité à notre Association. Celle-ci mit à notre disposition en juin 1996 un local provisoire en attente d'un local plus pérenne. S'ensuivirent alors plusieurs déménagements dans des locaux plus ou moins adaptés jusqu'à ce que Marie-Paule, ayant succédé à Mado à la présidence de la section en 2002, obtienne de la mairie en mars 2004 qu'un petit bâtiment soit affecté gracieusement à l'usage exclusif d'AD.

Mado nous a quittés malheureusement en septembre 2006 et ce bâtiment a été inauguré officiellement en janvier 2008 sous le vocable « Espace Mado Gratacap ».

Le temps de l'errance est terminé... mais, je vous rassure – parce que je pense que beaucoup de sections vivent ce même dommage collatéral : les garages et les sous-sols des bénévoles servent toujours d'annexes AD....

Josette Brousse- Présidente de la section depuis 2008